

BAB 1

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Perkembangan pabrik di Indonesia dewasa ini telah tidak bisa dipungkiri dapat memberikan sumbangan yang besar terhadap perekonomian ataupun terhadap kenyamanan masyarakat suatu daerah. Kemajuan perekonomian suatu daerah terkadang diukur dengan banyaknya jumlah aktivitas pabrik ataupun industri yang berjalan, akan tetapi secara umum banyaknya kegiatan pabrik atau industri malah akan menyebabkan tingginya ancaman dampak yang dapat merugikan masyarakat itu sendiri, dampak yang ditimbulkan tidak hanya dampak yang secara langsung dan tidak langsung melainkan juga dampak positif dan negatif, Sehingga perlu dilakukan upaya-upaya untuk penyelesaian permasalahan.

Pada dasarnya setiap masyarakat senantiasa mengharapkan kondisi kehidupan sekarang lebih baik dari sebelumnya dan kehidupan yang akan datang lebih baik dari sekarang, selama itu pula masyarakat mengalami proses perubahan. Oleh karena itu diperlukan cara untuk mencapai pengharapan-pengharapan tersebut yaitu salah satu cara dengan mengembangkan sektor yang potensial, seperti pabrik atau industrialisasi. Kegiatan pabrik atau industri merupakan suatu sektor yang sangat penting untuk meningkatkan perekonomian nasional, karena kehadiran pabrik atau industri dapat membuka lapangan pekerjaan sehingga pendapatan perekonomian nasional kita dapat meningkat,

walaupun peningkatanya tersebut belum begitu besar. Itulah mengapa pabrik atau industri merupakan salah satu sektor yang sangat penting dalam perekonomian, sehingga dapat membawa perubahan terhadap kehidupan masyarakat.

Perubahan tersebut tidak hanya membawa dampak pada aspek sosial ekonomi masyarakat, tetapi juga membawa dampak pada aspek lingkungan. Selain itu, pembangunan pabrik atau industri memberikan pengaruh secara langsung (*direct impact*) maupun tidak langsung (*indirect impact*) pada lingkungan masyarakat sekitar industri atau pabrik itu sendiri. Pengaruh tersebut pasti membawa pada hal-hal yang bersifat positif maupun negatif. Dampak yang bersifat positif memang diharapkan oleh manusia dalam rangka meningkatkan kualitas dan kenyamanan hidup. Namun dampak yang bersifat negatif yang memang tidak diharapkan dapat menurunkan kualitas dan kenyamanan hidup, harus dapat diatasi dengan sebaik-baiknya.

Seperti yang kita ketahui bersama bahwa, Pabrik adalah sarana untuk memproduksi barang kebutuhan manusia. Sedangkan tujuan dari pada pendirian pabrik adalah untuk bisa mendapatkan nilai tambah, biasanya nilai tambah tersebut secara ekonomi, yang dihasilkan langsung dari pabrik itu sendiri, yaitu mengolah bahan baku menjadi produk baru yang memiliki nilai jual yang lebih tinggi. Dan tidak bisa dipungkiri bahwa, ternyata keberadaan pabrik didalam masyarakat juga tidak hanya bisa menjamin kenyamanan terhadap kelangsungan hidup masyarakat, melainkan juga membawa pengaruh yang sangat merugikan bagi masyarakat itu sendiri. Sehingga tujuan dari pada pendirian pabrik ini tentunya tidak hanya menyediakan kebutuhan bagi masyarakat saja, melainkan ada juga

dampak-dampak yang dapat ditimbulkan oleh pabrik yang dapat menghasilkan masalah yang tentunya dapat mengarahkan pada kerugian masyarakat. Membahas terkait dengan pabrik, tentunya pabrik di Indonesia ini sangat banyak salah satunya adalah pabrik tahu.

Seperti yang kita ketahui bersama bahwa, pabrik tahu adalah salah satu industri kecil yang mengolah bahan endapan perasan biji kedelai yang kemudian menghasilkan makanan yang menjadi salah satu kebutuhan masyarakat yaitu tahu. Pabrik tahu tidak hanya menghasilkan bahan makanan yang menjadi kebutuhan masyarakat saja, melainkan juga bisa memberikan dampak positif dan negatif yang ditimbulkan pada masyarakat.

Seperti pabrik tahu yang berada di Desa Ilohungayo Kecamatan Batudaa Kabupaten Gorontalo, tentunya penulis telah mengamati dan menyurvei langsung terkait dengan masalah dari Dampak Pabrik Tahu Pada Masyarakat, dari observasi awal lapangan tersebut penulis melihat bahwa, pabrik tahu yang berada di desa Ilohungayo ini adalah satu-satunya pabrik yang menyediakan bahan makanan kebutuhan masyarakat desa Ilohungayo yaitu tahu. Dimana pabrik tahu ini memiliki beberapa karyawan beserta pemilik dari pabrik tahu itu sendiri, disamping itu dimana pabrik tahu ini juga diharapkan tidak hanya sekedar bisa membawa perubahan atau dampak positif terhadap keadaan lingkungan tetapi bagaimana kemudian pabrik tahu ini juga bisa membawa perubahan pada masyarakat untuk bisa memberikan kontribusi-kontribusi untuk menjamin kehidupan masyarakat, sehingganya kehadiran pabrik tahu di lingkungan masyarakat selain membawa dampak terhadap lingkungan, pabrik pun

diharapkan dinilai sebagai langkah untuk meningkatkan kehidupan yang lebih maju maupun taraf hidup yang bermutu.

Berdasarkan dari latar belakang diatas dan observasi awal lapangan yang dilakukan oleh penulis yang membahas tentang masalah sosial yaitu, terkait dengan Dampak Pabrik Tahu, maka penulis sangat tertarik untuk melakukan penelitian yang berjudul **“Dampak Pabrik Tahu Pada Masyarakat” (Studi Penelitian Di Desa Ilohungayo Kecamatan Batudaa Kabupaten Gorontalo).**

1.2 Rumusan masalah

Dari latar belakang di atas maka yang menjadi rumusan masalah dalam penelitian ini adalah, bagaimana dampak dari pabrik tahu pada masyarakat (Studi Penelitian Di Desa Ilohungayo Kecamatan Batudaa Kabupaten Gorontalo)?

1.3 Tujuan penelitian

Untuk mengetahui dampak dari pabrik tahu pada masyarakat.

1.4 Manfaat penelitian

a. Manfaat Secara Akademik

- 1) Memberikan sumbangan pemikiran bagi pengembangan ilmu khususnya kesejahteraan sosial.
- 2) Menambah wawasan, pengetahuan, dan pengalaman bagi penulis khususnya, sehingga dapat mengaplikasikan ilmu yang telah didapat.

b. Manfaat Secara Praktis

- 1) Bagi pemilik pabrik, menjadi pengetahuan mengenai dampak apa saja yang dihadirkan oleh pabrik tahu pada masyarakat sekitar sehingga dapat meminimalisir dampak tersebut.
- 2) Bagi masyarakat, hasil penelitian ini dapat memberikan pemahaman terutama mengenai dampak pabrik tahu, agar bisa menjadi pembelajaran dan memberikan sumbangan pengetahuan tentang dampak yang dihadirkan oleh pabrik tahu.